



www.1billionrising.at

Zahlen und Daten über das Ausmaß der Gewalt an Frauen und Mädchen

Gewalt an Frauen ist ein massives Problem sowohl in Europa als auch in Österreich, das zeigen die Studien und die Statistik:

Die im März 2014 von der Europäischen Grundrechtsagentur veröffentlichte Studie über das Ausmaß der Gewalt an Frauen und Mädchen zeigt die schockierenden Ergebnissen:

Jede 3. Frau in der EU wird ab dem 15. Lebensjahr Opfer von körperlicher und/oder sexueller Gewalt. Das sind etwa 62 Millionen Frauen¹.

In Österreich ist jede 5. Frau ab dem 15. Lebensjahr von körperlicher und/oder psychischer Gewalt, jede 3. Frau von sexueller Belästigung und jede 7. Frau von Stalking betroffen.

Die Studie hat weiters ergeben, dass nur jede 5. Frau in Österreich weiß, wohin sie sich nach Gewalterlebnissen wenden kann.

Frauenhäuser:

Auch die Statistik der österreichischen Frauenhäuser zeigt, dass jährlich mehr als 3.000² Frauen und ihre Kinder (**2014 waren es 3232 Frauen und Kinder**) aus Angst vor schwerer Gewalt durch den eigenen Ehemann, Partner und/oder Ex-Partner aus dem eigenen Zuhause flüchten müssen.

Frauenhelpline gegen Gewalt 0800/222 555

Die bundesweite telefonische Beratungsstelle, die Frauenhelpline gegen Gewalt 0800 222 555 verzeichnet ebenfalls jährlich mehr als 7.000³ Anrufe von betroffenen Frauen und Mädchen: **2014 waren es 6990 Anrufe von Frauen und Mädchen, 2015: 7199 Anrufe.**

Polizei:

Die Polizei verhängt jährlich etwa 7.000 bis 8.000⁴ Betretungsverbote bei Gewalt in der Familie, das sind etwa 20 Betretungsverbote täglich. 2014: 8466 polizeiliche Betretungsverbote. Der Großteil der Täter ist männlich.

¹ European Union Agency for Fundamental Rights, Gewalt gegen Frauen: eine EU-weite Erhebung. Ergebnisse auf einen Blick (2014) 18. Bei dieser EU-vergleichbaren Repräsentativuntersuchung wurden insgesamt 40.000 Frauen in 28 EU-Ländern befragt.

² 2014 suchten 3.232 Frauen und ihre Kinder Schutz und Sicherheit vor Gewalt in den Frauenhäusern. Siehe http://www.aoef.at/images/06_infoshop/62_infomaterial_zum_downloaden/statistiken_der_aoef/Statistik%202014_barrierefrei.pdf

³ 2014 waren es 6.990 Anrufe von Frauen und Mädchen, die sich rat- und hilfesuchend an die Frauenhelpline gewandt haben.

⁴ 2014 waren es 8.466 polizeiliche Betretungsverbote. siehe <http://www.interventionsstelle-wien.at/taetigkeitsbericht-2014>